

tal como la palma de aceite y almendra. En cuanto a la cosecha suramericana de semillas oleaginosas se refiere, ya se ha visto el primer susto por parte del clima. Y por supuesto, los estimativos de área y cosecha han bajado. Aún, si la producción combinada de semillas oleaginosas de Brasil, Argentina y Paraguay sube en 2 millones de toneladas con respecto al año pasado, tal cantidad reduciría el déficit en solo 11 0/0 a 16 millones de toneladas. Y esto no va a reducir el racionamiento requerido para el año.

Al mismo tiempo, el mercado tendrá que digerir una serie completa de informes sobre cosechas de semillas oleaginosas e inventarios confirmando el déficit, empezando con la cosecha de USA y Canadá. Solo queda la esperanza que esto no sea seguido por peores informes de estimados de cosechas provenientes de Suramérica, China y Rusia.

En cuanto al aceite de palma, existe una luz de esperanza de que la mayor baja ya quedó atrás. Sin embargo, alguna baja en producción aparentemente continuará hasta finales de febrero, ya que el verano continuó hasta abril 1983 y hay una brecha de diez meses entre el verano y sus efectos en producción. Realmente un incremento como alivio no se debe esperar antes de julio.

Aunque la demanda no puede ser estimada con la exactitud de la oferta, se cree que permanecerá relativamente fuerte. Sin embargo tendremos que seguir con la incertidumbre por unos meses más. La conclusión al momento y lo que hace la diferencia, es que los precios subirán entre enero y junio. No hay duda".

## Documento

Costa Rica, Enero 9, 1984

Señor

Antonio Guerra de la Espriella  
Director Ejecutivo  
Federación Nacional de Cultivadores de Palma Africana.  
Bogotá, Colombia

Apreciado Antonio:

Acabo de recibir un ejemplar de tu importante estudio "La contratación del desarrollo para la producción de aceite de palma".

Una ojeada rápida al contenido es suficiente para anticipar la importancia y la validez de los conceptos que formulas en cada uno de los capítulos subsiguientes. Es, en esencia, un estudio de gran valor para Colombia y un buen ejemplo para el resto de los países del Trópico Americano.

Permíteme expresarte mis felicitaciones por tan valioso estudio.

Atento amigo,  
Miguel A. Revelo

Bogotá, Enero 3, 1984

Doctor  
Antonio Guerra de la Espriella  
Director Ejecutivo  
FEDEPALMA

Estimado Doctor Guerra:

Primero que todo deseo expresarle mis mejores deseos para 1984, y a la vez agradecerle por las publicaciones y colaboración que usted nos ha facilitado durante 1983. Esperamos contar con su amistad y colaboración en 1984.

Segundo permítame felicitarlo por la excelente publicación titulada "El Nuevo Cultivo de Colombia y Los Aceites y Grasas Comestibles". El estilo es fácil de leer, los cuadros bien presentados y completos y el tamaño del libro muy conveniente.

Si hay alguna información que podamos proporcionarles, favor comunicarse con esta oficina.

Atentamente,

Lloyd I. Holmes  
Consejero Agrícola  
Embajada U.S.A.

## Servicios

La Federación Nacional de Cultivadores de Palma Africana se permite informar a sus afiliados que cuenta para ofrecer en venta cuchillos malayos curvos con filo para corte de fruta de palma, en sus oficinas de la ciudad de Bogotá. Además se informa, que la cantidad disponible está limitada, por lo que se solicita a los interesados informar

tan pronto sea posible a FEDEPALMA con el fin de ir haciendo las adjudicaciones correspondientes.

En caso de demoras, tendríamos que aplicar la política de que se le venderá sin restricciones en cuantía a los primeros que se acerquen o den aviso de su interés. Nuestro objetivo es servirles a todos, por ello se debe actuar con prontitud y celeridad. Mayores informes llamando a la Federación Tels: 255 68 75 y 2 11 68 23.